



FFvolley

COMMISSION FÉDÉRALE VOLLEY SOURD

PROCES-VERBAL N°2 DU 14 MARS 2025 (visioconférence)

SAISON 2024/2025

Présents :

Simon OLIEL, Président

Anouchka ARROYO, Secrétaire

Bérénice PROUHEZE, Responsable Média

Sandra RECOLLON, Média

Antoine PEROCHEAU, Responsable Sportive

Emma PIQUARD-MELERO, Responsable des compétitions Championnat de France

Fabien NGUYEN, Responsable Développement

Chrystel BERNOU, Directrice de la performance Para-Volley

Quentin DOLO, Chargé de mission Para-Volley

Invitée :

Marjorie CHANZY, aide à la traduction

Ordre du jour

1. Nouveaux membres de la Commission Fédérale Volley Sourd
2. Feuille de route Olympiade 2025/2028
3. Labels Volley Sourd 2025
4. Questions diverses

21h00, les participants se connectent, ouverture de la séance. Anouchka demande aux participants verbalisant de veiller au rythme des discussions pour que la traduction simultanée soit lisible.

Chrystel regrette l'absence de Simon, Anouchka précise qu'il sera présent mais en retard dû à des obligations.

Quentin quitte la réunion vers 21h30

L'enregistrement débute.

Simon arrive aux alentours de 22h30.

Date de publication : 31/03/2025



FFvolley

1. Nouveaux membres de la Commission Fédérale Volley Sourd

Présentation succincte des 3 nouveaux membres de la CFVSourd à savoir Emma PIQUARD-MELERO, Sandra RECOLLON et Fabien NGUYEN.

a - Emma est désignée responsable du championnat de France et exprime son besoin de connaître les contours de sa mission

b - Sandra aura des missions sur les médias en binôme avec Bérénice

c - Fabien est désigné responsable du développement.

Il est convenu que les fiches de postes seront remises à jour pour que chacun puisse en prendre connaissance et apporter des évolutions.

Chrystel demande aux deux membres de la CFSourd s'occupant des médias que toute communication diffusée soit traduite en LSF, et rappelle que c'était une demande initiée par la CFSourd précédemment.

La réunion évoque le point 3 de l'ordre du jour en attendant l'arrivée de Simon ainsi que le championnat d'Europe en question diverses.

2. Feuille de route Olympiade 2025-2028

Chrystel et Anouchka se disent être perdues entre toutes les versions qui ont été ouvertes. Fabien répond que la version de Teams est la dernière, que ses réponses sont celles de Sandra, Emma et les siennes compilées.

Sandra dit avoir exposée toutes ses idées dans ce document.

Simon exprime son ressenti, que la feuille de route est trop dense et qu'il convient de la simplifier. L'axe d'inclusion sourd / entendant est très bien selon lui.

Chrystel rappelle que cette feuille de route devait être rendue il y a presque 1 mois et demi et qu'il faut désormais la finaliser urgemment.

Anouchka se demande si cette feuille de route n'est pas trop ambitieuse, voire irréaliste...

Fabien répond que nous avons 3 ans pour la déployer, qu'il conviendra de faire des analyses sur des temps de passages, identifier les points à ajuster, à faire évoluer, etc... mais qu'il est urgent de proposer et d'agir, que la simple gestion des affaires courantes conduira au déclin du volley sourd.



FFvolley

Chrystel demande à Simon de travailler sur une version finale de cette feuille de route pour la simplifier suivant sa proposition. En raison de son indisponibilité, la CFSourd et Chrystel vont travailler sur cette version finale ce week-end.

3. Label Volley Sourd 2025

Chrystel demande à Bérénice qu'un "appel à action" soit prévu dans ses diffusions RS pour inciter les clubs ; l'information seule ne suffisant pas.

Chrystel rappelle qu'il n'est plus possible sur 2025 de modifier les critères. Il est aussi rappelé que les labels sont, aux yeux de la FFVolley, un indicateur important d'unisson. La faible demande pour la labellisation Volley Sourd peut être perçue comme un manque d'intérêt et peut conduire à une mise à l'écart.

La CFSourd va travailler sur une proposition de critères pour la saison 2026, dans l'objectif sera d'augmenter le nombre de demandes et de clubs labellisés. Les critères devant être objectifs.

4. Questions diverses

- Organisation du championnat d'Europe 2027

Dans la dynamique de la nouvelle feuille de route 2025-2028 qui a été rédigée, tous conviennent que l'organisation du championnat d'Europe serait une opportunité pour :

- Promouvoir le volley sourd
- Offrir une vitrine à la feuille de route 2025-2028 pour exposer tout le travail fait sur cet Olympiade
- Garantir la participation de l'équipe de France féminine à cette compétition

Fabien expose ses doutes quant à la faisabilité d'un tel évènement, dont Chrystel rappelle qu'il doit être porté par un GSA (ou groupement de GSA). Il estime que le budget (différent des dépenses) peut être estimé à 800 000 euros. Il est donc primordial de devoir s'appuyer sur le soutien des pouvoirs publics, des collectivités, des institutions, des partenaires privés et une grosse équipe de bénévoles.

Simon expose quelques chiffres indicatifs concernant le championnat d'Europe 2015 organisé à Paris.

Chrystel propose une alternative stratégique. Proposer d'organiser uniquement le CE féminine.

Fabien comprend qu'une candidature peut imposer des limites dans ses obligations et proposer des options différentes.



FFvolley

La CFSourd continue sa réflexion et rend une décision à Chrystel début mai. Cette décision de principe devra être exposée au Bureau Exécutif fédéral par la CFSourd.

- **Organisation de la coupe de France 6x6 dans une semaine**

Fabien interpelle les membres sur le fait qu'une feuille de route Coupe de France 6x6 précise a été rédigée par Emma pour que la compétition qui aura lieu dans une semaine se déroule de la façon la plus fluide possible. Cette feuille de route a pour but de protéger les membres de la CFSourd de toute sollicitation infondée durant la compétition, d'offrir un cadre plus rigoureux et que la compétition très dense sur deux jours ne soit pas perçue comme une souffrance.

Anouchka fait la remarque qu'il y a eu un manque de partage d'information sur ce groupe de travail, Emma s'excuse et en prend bonne note.

- **Vidéos de témoignage d'inclusion**

Chrystel demande à Sandra et Fabien de faire des vidéos pour témoigner de la "réussite" des actions d'inclusion opérées au sein de l'entente OSSV/CSD. Sandra et Fabien vont réfléchir sous quel angle le faire et enverront soit les vidéos faites, soit les rushes à Chrystel pour montage par les ressources de la FFVolley.

Conclusion

Chrystel sensibilise la CFSourd sur le fait qu'il faut axer la réflexion sur le développement, avec pour objectif d'augmenter le nombre de licencié(e)s. Cet indicateur est primordial au regard de la FFVolley car c'est un critère primordial que la FFVolley sollicite le soutien de son Ministère de tutelle, le Ministère des sports.

Le Président de la CFSourd
Simon OLIEL

Le Secrétaire de Séance
Fabien NGUYEN